

EL TIEMPO

Año XII—Núm. 3734

Murcia, Miércoles 14 de Mayo de 1919

Red. y Admon., Polo de Medina, 2

CAMBIO DE TACTICA EN EL CAMPO ELECTORAL

Ya observamos nosotros en las campañas de nuestro colega «Levante Agrario» una transformación rara y a primera vista incomprensible.

En las anteriores elecciones, el colega se mostraba reticente a aceptar el programa de su tiempo y por tanto, se vio forzado hasta el punto de enfrentarse con violencias y con sus electores.

Esto ha sido más dado a la flojera y se presta hasta discutir las razones que pueden cohonestar su resolución con la interpretación del R. S. M.

Había de la vida política, de esa política que consiste en decir muchas cosas y pocas de sentido, aunque estén basadas en la ampulosidad del lenguaje, señuelo con el que se coiza a los ignorantes.

La nueva política del colega es la política de halagar a los incultos sin ofrecerles más que esas buenas palabras.

Nosotros estamos tan convencidos, acaso más que el colega, de que el trabajo de la huerta es la fuente pariente de la vida de esta Región; por eso nosotros no hemos perdido ocasión de aplaudir todo aquello que venga a favorecer a nuestros colonos, sin meterlos en esos torbellinos de pasiones, que pueden ser la ruina de su hacienda y la pérdida de su libertad.

En pocas partes se podrá hablar de la fraternidad, como en la huerta. Cualquier quebranto en uno de los huertanos intranquiliza a los demás, que no solo lamentan el daño, sino que con una cordialidad admirable acuden a su remedio.

Cuando la pasada epidemia de la gripe, quizá la causa de la propagación, que adquirió en la huerta, fué debida a ese carácter fraternal de los huertanos que miran en poco su salud, cuando pueden ser útiles a sus amigos.

Contra esas corrientes de mutuo cariño, haciéndole ver en su vecino un enemigo mortal, porque no se someta a los radicales de los otros, es meter la cizaña entre ellos, y meter los nobles impulsos de sus corazones horrados.

Por eso nosotros compartimos con el colega la creencia de que su trabajo, cada vez más incanso, y más fecundo, puede y debe producir los más beneficiosos resultados para ellos y para todos, pero sin necesidad de arrastrarlos a tales peligros.

Si alguna vez ha notado monotonía en nuestro colega cuando hemos hablado de los pantanos, del premio de la seda, y de otras mejoras de la naturaleza, ha sido precisamente para hacer resaltar que los huertanos son los que necesitan sus obras de esta índole y no de índole republicana y radical, a la que por naturaleza y por hábito es opuesto el huertano.

«Levante Agrario» al cambiar de táctica, al abandonar aquellos caminos de acedia intrascendente, de cara lo importante de tales procedimientos, porque ya ha tocado de modo indolente las consecuencias de su falta de tacto.

Por eso se dedica ahora a esas encucillaciones político-sociales, que aquí se sabe su alcance, pero que al ser copiadas por los periódicos de la zona, pueden al conseguir, por desconocimiento, un efecto del que carecen en absoluto entre nosotros.

Decíamos esto, porque hemos visto algunas veces unos artículos en «El Sur» y claro es, esos argumentos solo pueden producir efecto en el «col» y en la luna para cuyos habitantes escribe el colega.

En Murcia

Si que se sabe con que fundamen- to se opone a la candidatura de don Danio, es que en esta siguen las tendencias del partido radical.

Desde que esto era debido a la noticia de que este había sido eliminado de la candidatura, para dar entrada a un conde del conde de Romanones.

Como todo esto no estaba basado en ningún fundamento sólido, poco más tarde, cuando se hizo pública la noticia de que el señor Danio estaba designado para el puesto de las subcorreas, los mismos que antes se mostraban tan exaltados eran los más satisfechos.

Según nos dicen algunos elementos opuestos al señor Danio, habrían escrito al conde rogándole que designara para candidato en esta a un individuo de su familia.

La respuesta dada al mensaje no ha podido ser más categórica.

Podemos, pues, asegurar que la coalición monárquica de otras veces subsistirá para esta elección.

En Cartagena

Parece ser que la lucha en Cartagena será muy reñida, si bien una de las combinaciones ha resultado fallida.

Nos referimos a la Asamblea verificada en el Llano del Real, y a la que asistió un delegado de los socialistas madrileños.

Se intentaba que en la próxima lucha electoral los socialistas apoyaran la candidatura del señor Payá.

Luis Roca, que preside la reunión, dió como candidatos para la lucha próxima un radical, un socialista y el señor Payá.

La Asamblea se manifestó abiertamente contraria a que figurara este último en la candidatura, encargando al enviado del comité Central que hiciera saber a este su negativa a semejante medida.

Luis Martínez en vista de la disconformidad ofreció hacerlo, aprovechando el momento para hacer un discurso de tonos radicalísimos en contra del Gobierno.

En Cieza

Aunque por adelantado se puede predecir el éxito de la contienda; sin embargo informadores imparciales sabemos que en este distrito se propone luchar contra el actual director de Penales, el doctor Más.

De Lorca

También se sabe que en este distrito se opondrán, aunque sin resultado a don Miguel Rodríguez Valdés, que es el candidato conservador, un candidato republicano, habiéndose formado un bloque de reformistas, liberales y republicanos de todos matices.

En Yecla

La candidatura del señor Llovera, marcha triunfalmente en este distrito.

Los informes que tenemos son que no hallará oposición en su proclamación, si las cosas continúan por el camino que llevan.

Caso de lucha, que se juzga inverosímil, el turno Llovera será inmenso. Circulan rumores retirándose candidaturas payatinas y socialista.

Esta mañana visitó cárcel socialista detentado Blanch. G. a quien des- pués libertad consiguiéndola Suceso produjo gratísima impresión.

Mediodía salió para Jumilla, despidiéndose entusiasmado inefectible. Puerta alcalde centenas personas ovacionándole. Vivas diputado.

De Jumilla

Llegó candidato a esta población doce y media. Como desconociese noticia designación suceso produjo grande impresión. Telegafiáre de- lante. —CORRESPONSAL.

PARA LOS DE ENFRENTO

Como los periódicos de la izquierda se han pasado la vida inventando escándalos del personal civil en contra del ministro de Hacienda, nos es grato reproducir lo que un funcionario de Correos dice bajo su firma en uno de los periódicos de Madrid.

Hace poco dimos cuenta de la satisfacción con que el personal de Hacienda y de Gobernación habían recibido el advenimiento al poder del ilustre murciano, cosa que naturalmente han callado sus enemigos, especialmente los de esta su tierra.

Ahora reproducimos unos cuantos párrafos del artículo de referencia para que se vea que el personal de Correos si un día pudo olvidar los beneficios que había recibido del señor Cierva, pasado el turbión recobra su antiguo afecto y hace como siempre justicia a sus méritos.

A propósito de las muestras de desagrado que los manifestantes del 1.º de Mayo hicieron frente al edificio de Correos dice el señor Moreno Rodríguez, autor del artículo de referencia que con el desorden no se hace patria y que el Cuerpo de Correos sabe cumplir sus deberes de ciudadanía de un modo consciente.

Habla después del advenimiento del señor Cierva al poder y dice:

«En Marzo del año pasado, tan poco fué a la huelga contra el señor Cierva, sino contra un Gabinete consultado, por estimar injusticia cuanto entonces venía sucediendo, y puse prueba de ello es que en seguida depuse su actitud y trabajé febrilmente, consiguiendo la normalidad en los servicios a las setenta y dos horas de comenzado el trabajo. El Cuerpo de Correos no se inclina a ninguna fracción política, respeta a todas por igual y sirve a la nación, sea quienquiera el que mande; por eso afirmamos, una y vez más, que nunca ha estado enfrente del señor Cierva.»

Este insignie patriota es una excepción en la política española, trabajador y honrado siempre, enérgico cuando es necesario; su talento precioso concibió momentáneamente el plan de reformas postales que, defendidas por él, se guardan desde el Banco 21, fueron ley el 14 de Junio de 1909 y, de haber continuado en el Poder, estaría a estas horas terminado y quizá otro entre manos, pues medios y necesidades hay para la configuración.

En Marzo del pasado año formaba parte de un Gobierno que trató en Consejo de Ministros de la actitud de los Cuerpos de Correos y Telégrafos sus justas de defensa, y como era necesaria la intervención del Ejército, fué el ministro de la Guerra el encargado de cumplir las obligaciones de jefe, el jefe del ejército, y quizá no nos

equivocamos al afirmar que hizo algunas salvadas, por considerar un precedente, o por lo menos inoportuno, algo de lo que allí se discutía.

Esto; pues, en lo cierto al afirmar, que don Juan de la Cierva y P. ñel no recuerda lo ocurrido en Marzo de 1918, y el Cuerpo de Correos lo quiere y estima como antes de esa fecha.

Ha sido llamado nuevamente a los consejos de la Corona y le han entregado el Ministerio de Hacienda; bien verito.

Boda en Cartagena

Ayer mañana a las siete celebró en la iglesia de Santo Domingo el matrimonio enlace de la distinguida y bella señora doña Rafaela Moreno y nuestro querido amigo el ilustrado médico militar don Joaquín Bonet.

Apadrinaron a los felices contrayentes, la señora madre de la novia doña Rafaela Hurtado de Mendoza y el hermano del novio don Salvador Virgilio Bonet.

Actuaron de testigos el coronel don Justo Cumpido, el teniente coronel de Sanidad Militar don Bernardino Burrie; don Miguel Pelayo, don Rafael Sierra, el alcalde don Manuel Z. mora y don Mariano Gil de Pareja.

Levantó el acta matrimonial el juez don Dionisio Terrer.

La boda se celebró en familia. En el tren correo marcharon los desposados que se proponen visitar varias capitales.

Fijarán su residencia en Mahón, donde está destinado el señor Bonet.

Raciben los felices esposos nuestra cordial felicitación.

«Boletín oficial» extraordinario

En el «Boletín oficial» extraordinario de la provincia, se ha publicado el Decreto de convocatoria para las elecciones de diputados.

A continuación publica el siguiente índice para las operaciones electorales de diputados a Cortes:

18 Mayo
Como Domingo inmediato a la convocatoria, las Juntas municipales del Censo, se reunirán en sesión pública para designar dos Adjuntos y los suplentes de estos, que en unión del Presidente de la Mesa ó su Suplente ya designado y los Interventores que en su día nombren los Candidatos, hayan de constituir la Mesa electoral de cada Sección. (Artículo 37).

19 Mayo
Quien aspire a ser proclamado candidato por propuesta de los electores, deberá requerir al Presidente de la Junta municipal para que constituya las Mesas de las Secciones que el mismo señale, el Jueves inmediato. (Artículo 25).

22 Mayo
Se constituirán las Mesas a los efectos de recibir las propuestas de los electores, en el caso de que haya sido requerido el Presidente de la Junta municipal del Censo en la forma prevenida en el párrafo precedente, como Jueves anterior al Domingo en que se han de proclamar candidatos. (Artículo 25 ya citado).

25 Mayo
En este día y por ser el Domingo que precede a la elección, se rán proclamados los candidatos ante la Junta provincial del Censo en la forma y modo que señalan los artículos 26 a 29 inclusive.

29 de Mayo

Como jueves anterior al domingo de la elección, han de reunirse las Mesas de cada Sección en el local donde aquella ha de tener lugar, con objeto de que los candidatos, sus apoderados e sustitutos, hagan entrega de los talones firmados, que han de servir para comprobar las firmas de los rombramientos talones de interventores. Hasta esta día los candidatos proclamados podrán nombrar dos interventores y sus suplentes. (Art. 30.)

1.º de Junio

A las siete de la mañana se constituirán las Mesas electorales, compuestas del Presidente, dos adjuntos y los interventores designados por los candidatos; dando comienzo la votación a las ocho. (Artículos 30 al 48, ambos inclusive).

5 de Junio

Ante la Junta provincial del Censo, como jueves siguiente a la votación, se verificará el escrutinio general, en la forma que determinan los artículos 50, 51 y 52 de la ley Electoral vigente.

CIEZA

Un hombre muerto

En el establecimiento de bebidas de Manuel Anorte sito en la calle de Mesones, ha ocurrido una sensible desgracia de la que ha resultado muerto un hombre.

Penetraron en la referida taberna Juan Marín González y Manuel Lucas Sánchez con objeto de beberse una copa de vino.

El Marín enseñó una pistola al Lucas con tan mala fortuna que se le escapó el tiro hiriendo en un mano y alcanzando la bala al Lucas en el vientre, de cuya herida ha fallecido esta mañana.

La guardia civil se personó en el citado establecimiento al tener noticia del desgraciado suceso.

También se personó el juzgado practicando las oportunas diligencias.

Sección de Tribunales

Causa por homicidio

Ante el Jurado de Lorca, antes de ayer y ayer se vió la causa que por el delito de homicidio se sigue contra Juan Crespo.

Este fué asunto el cuatrimestre anterior y solicitada la revisión, se acordó por la Sala, y ello fué lo que ha dado lugar a una nueva vista.

Como recordará nuestros lectores, Juan en 1 de Junio de 1917, por cuestiones de familia le dió un golpe de palo en la cabeza a su tío Joaquín Sánchez, a consecuencia de cual falleció.

El Fiscal señor Chasco, muy elocuentemente sostuvo ayer la culpabilidad de Juan pidiendo al Jurado de Lorca un veredicto condenatorio como autor de un delito de homicidio.

Ello dió lugar a que el defensor don Dionisio Alcázar, en un razonado y convincente informe pidiese del Jurado un veredicto absolutorio.

Después del resumen, con la imparcialidad y pericia acostumbrada del señor Chavri, el jurado dió un veredicto de conformidad a lo solicitado por la defensa, siendo puesto en libertad el procesado, por lo que felicitamos a su distinguido defensor señor Alcázar.

Juicio oral

En la segunda primera compareció Gabriel Martínez Pérez, porque habiéndose perdido en la mina «Peppita» de la Diputación de Portmán, varios útiles de trabajo y estando a

medio cortar un eje del volante de una máquina, los encargados de la mina lo encontraron corriendo, sospechando que él fuese el autor de la sustracción.

El señor Llenos le acusó como autor de un delito de hurto inferior a 100 pesetas y le defendió, acatando su inculpabilidad, el joven letrado señor Peña Seiquer (don Gaspar) en un fogoso y rotundo informe.

El juicio quedó concluido para esta tarde.

El suplente del cronista

LORCA

Huelga de curtidores

Comunican de Lorca que el día 12 de los corrientes y sin previo aviso se han declarado en huelga ochenta y siete obreros curtidores pertenecientes a las fábricas de aquella ciudad.

De la fábrica de don Juan Pérez, que trabajan 20 obreros, se han declarado en huelga 14.

De la de don Fernando Liceras, donde trabajan 13, huelgan 12.

De la de don Luis Salas, que trabajan 3, huelgan 7.

De la de don Ramón Martínez, donde trabajan 10, no han acudido al trabajo ninguno.

De la de don Miguel Millán, es donde trabajan 18, han faltado 6.

La fábrica donde hay más empleados es la de don Antonio Gil donde trabajan 40 obreros y a la cual no han acudido ninguno.

Los obreros piden un aumento de no 25 por 100 en sus jornales.

La guardia civil garantiza la libertad del trabajo con el fin de que no se ejerzan coacciones.

Hasta ahora el orden es completo.

Bajan las subsistencias

Dice un periódico madrileño:

«Seríamos injustos si negáramos que la labor que está realizando el señor Maestro en el Ministerio de Abastecimientos y de la cosecha que el Gobierno está llevando a cabo, a pesar de las dificultades que se le oponen en su camino, ha conseguido dar positivos resultados.»

Por lo pronto tenemos ya el satisfactorio sintoma de que los artículos importantes para la vida como la carne y la patata hayan experimentado en estos días una sensible baja, y tenemos sobrados motivos para creer que esa baja se irá extendiendo rápidamente a otros artículos de primera necesidad, como el arroz, las legumbres, las verduras, y no decimos que de momento el pan, porque este es problema que depende de la cosecha, puesto que hoy nos estamos defendiendo con el trigo importado.

Pero también en este último extremo hay que tener en cuenta que el actual ministro de Abastecimientos se ha encontrado con que en el mes de Mayo España iba a carecer del trigo necesario para su consumo puesto que no había posibilidad de la distribución dada a los buques requisados anteriormente, de que hasta el día 20 del actual viniera el trigo argentino. Sin embargo, con la negociación hecha en los Estados Unidos parece salvada la dificultad que tendrá una completa solución cuando el trigo llegue de la Argentina en cantidad suficiente para garantizar a la cosecha española.

En este resultado influye no solo la labor práctica que está haciendo el Ministerio de Abastecimientos sino también la confianza que al parecer el Gobierno, porque no puede dudarse de que en el ánimo de la

acaparadores, influye extraordinariamente la convicción de que el Poder público ha de impedir con energía todo aquello que pueda contribuir al encarecimiento de las subsistencias.

En este solo hecho advertirán el pueblo la conveniencia de contar con un Gobierno estable que tenga la suficiente autoridad para imponer a todos el cumplimiento de la ley.

Si esta situación se consolida y tiene su complemento necesario de unas Cortes que ayuden a desarrollar los planes económicos, financieros y del fomento de la riqueza pública, como también los de carácter social que preparan activamente los ministros, y muy en especial los de Hacienda y Fomento, no será aventurado afirmar en pocos meses España, libre de inquietudes y de perturbaciones, ha de sentir los beneficios de una transformación que nos libre de las penurias por que hemos pasado y que mejore notablemente la angustiosa situación de las clases humildes.

De ahí la conveniencia de que todos los elementos sociales que se preocupen más del bienestar colectivo que de las minucias políticas se agrupen en torno del Poder público en la próxima lucha electoral, sabiendo que laboran por su propia vida y por que España recupere lo que un político desenfundado de tantos años a ha hecho perder.

Los "Luisés", de S. Antolín y la Casa Real

El día 10 de los corrientes, cumpleaños de S. A. R. el Príncipe de Asturias, se cursó por la Secretaría de la Real Congregación Mariana, de San Antolín, el siguiente telegrama: "Jefe Superior de Palacio.—Madrid.

Rogamos V. E. se digne elevar sincera y respetuosa felicitación a S. A. R. el Príncipe de Asturias, nuestro venerado Presidente Monárquico, por su cumpleaños, con reiteración entusiasta adhesión trono y cordial afecto reverente a su Augusto padre, nuestro egregio Monarca. Saludamos atentamente a V. E. Por Real Congregación Mariana.—Presidente.—Antonio Hernández Ros y Codorniu."

Este telegrama ha sido contestado por la Casa Real de la siguiente forma:

"Jefe Superior de Palacio a don Antonio Hernández-Ros y Codorniu, Presidente de la Real Congregación Mariana de Murcia.

Su Magestad el Rey (Q. D. G.) me ordena le transmita muy expresivas gracias por su amable y delicada felicitación."

"El Financiero,"

Esta importante Revista semanal anuncia que ha elevado ya a 56 el número de sus páginas, y en su última edición inserta, entre otros, los siguientes trabajos:

Necesidad de educar al pueblo hasta por instinto de conservación, Política económica y social exterior, declaraciones de señor Sánchez de Toca, la Dirección general de Aguas, amparación general del Banco Castellano, Reglamento de la Bolsa de Madrid, Fiesta de la Agricultura Ferrocarriles, Congreso Nacional de Ingeniería y Producciones de Chile, Crónicas de la Argentina, Cuba, México, Colombia, Norte-América, Alemania, Gran Bretaña, Bélgica y Francia.

Bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao, Valladolid, el mercado ostentan en el primer trimestre de 1919, cambios nacionales y extranjeros por cable y telegrama.

Informaciones de Sociedades: Compañía Arrendataria de Tabacos, Sociedades Metalúrgicas Duro Feiguera, Sociedad de Resaceros de Madrid, Maestra Industrial Coronesa, Compañía de Abastecimientos de aguas de Cádiz, Compañía Minera de Duido, Bancos, Avisos, Dividendos, Amortizaciones y Juntas-generales.

Impresiones políticas de la semana

sobre la ponencia de la ley del Banco, situación del Tesoro, subasta de preferentes de la Azucarera general, Sindicatos agrícolas, Exposición muestriera en la Coruña, Banco Leónés, etc., etc.

Dirección: Paseo de Rosales, 92. MADRID

Robo en un tren

En el trayecto comprendido entre las estaciones de Lorquí y Barca han sustraído una cartera a José de La Rosa González, natural de Montegudo.

La cartera contenía 1.100 francos en billetes del Banco francés y 300 pesetas en billetes españoles con tres billetes del ferrocarril.

Se supone autor de esta sustracción a un viajero que se apeó en la estación de Archena en donde veían otros viajeros más.

La guardia civil de Cieza salió para la estación de Archena dando por resultado que el viajero a quien se refería el robo es el comerciante de Sevilla don Julián Larques, de 60 años, persona muy conocida en el Baleario y de reconocida honradez.

Continúan las diligencias indagatorias por si pudiera dar algún resultado satisfactorio.

Instrucción pública

De la Sección

Don José Pérez Giménez, maestro interino de la Carolina, comunica al jefe de la Sección Administrativa el haber sido nombrado maestro en propiedad para la provincia de Burgos.

—Doña Josefa Garcera, maestra jubilada, solicita de la Junta Central de Derechos pasivos el traslado de pago de su pensión a la provincia de Alicante.

—Don Marcos Martínez Carrillo, director de las Escuelas Graduadas de Caravaca, comunica que don Gil Rubio García se ha posesionado del cargo de maestro de Sección de la escuela de su cargo, habiendo cesado don Luis Sanjuan, por pase a la escuela de Archivel.

—Doña María de los Remedios Higuera se ha posesionado con fecha 11 del actual, del cargo de maestra interina de la escuela de niñas de Moratala.

—Se remite por esta Sección a la "Gaceta de Madrid" y "Boletín Oficial" de la provincia, la lista de los maestros interinos correspondientes al grupo C.

La fiesta de aviación

De la noche (Por telegrama) En Cuatro Vientos se ha verificado la fiesta de aviación, que ha resultado brillantísima.

Asistió un gentío inmenso y personalidades significativas de Madrid.

Elevaronse primero todos los aeroplanos ingleses.

Un aeroplano gigante voló sobre Madrid, llevando como pasajeros al ingeniero, e inventor de un modelo de aeroplanos, señor Cervera, hijo del ministro de Hacienda; al conde de Añiz, Viórticos, señores de Burgoñ, marques de Someruelo y varios oficiales españoles.

Atravesó las calles de la Corte casi a la altura de los tejados.

Un gentío inmenso ovacionólos. Un aeroplano DAVIANI voló veinte minutos sobre Madrid.

Llevo como pasajero a Romanones.

Los aparatos tripulados el por chileno Ojaga Bastos, verificaron vuelos arriesgadísimos.

Al aterrizar en Getafe el aeroplano tripulado por el capitán Roca chocó violentamente con el suelo, averiándose.

Roca resultó ileso.

El recorrido de Londres

Se han recibido telegramas de Londres comunicando noticias del viaje de regreso hecho por los aviadores ingleses.

Llegaron sin ocurrir el menor accidente a las seis de la tarde.

Duvieron en Pau para almorzar y para reponer la gasolina.

Invirtieron en el recorrido diez horas, llevando una velocidad de 130 kilómetros por hora.

Los tripulantes, coronel Beatty y el teniente Jeffrey, han expresado su reconocimiento por el recibimiento cariñoso que se les ha dispensado en España.

La unión de los liberales

(De la tarde) (Por telegrama) Es un hecho la unión de Romanones y García Prieto.

Ambos personajes han tenido una larga conferencia señalándose el pacto de mutua ayuda en los distritos en que tienen candidaturas de uno u otro político.

También acordaron entrevistarse con el presidente del Consejo para pedirle el restablecimiento de las garantías constitucionales, a fin de poder con mayor tranquilidad hacer las campañas políticas.

Para ello pidieron hora al señor Maura.

Ignórase si Alba ha entrado en la combinación acordada; pues mientras unos aseguran que Albuernas contaba con el beneplácito de Alba, otros suponen que se ha prescindido de él en vista de que se ha convalidado en muchos sitios con los republicanos.

Los conservadores

De la noche (Por telegrama)

Se insiste en que los conservadores andan disgustados con Dato por consentir este que en ciertos distritos se proclamaran candidatos, que aunque vienen usufructuando esos distritos, a juicio de muchos no tienen el necesario arraigo.

«Esto—decían—constituyen una especie de senaduría vitalicia, pues forman cotos cerrados para dichos candidatos.»

Sábase que Dato se esfuerza por acallar los disgustos, confiándose en que prevalecerá el buen sentido y se evitará que tomen cuerpo esas desavenencias.

La carta del general Aguilera

De la noche (Por telegrama) Sigue comentándose en todos los rincones la carta del general Aguilera al marqués de Albuernas.

Los amigos de éste muestranse irritadísimos diciendo que era un acto político cometido en el ejercicio del cargo, lo cual era intolerable.

Sobre el contenido, especialmente en la parte que hace alusión a poderes responsabilidades, se hacen también infinitas de suposiciones dándose alcances, que en realidad no tiene.

La pureza del sufragio

De la noche (Por telegrama)

El "Fiscal del Tribunal Supremo" ha publicado una Circular recordando las disposiciones para velar por la pureza del sufragio.

Confía en que las autoridades todas procuraran evitar los abusos, que suelen cometerse, y en que las elecciones sean modelo de sinceridad.

La candidatura de Madrid

De la noche (Por telegrama)

Ora de las cosas que con más viveza se comentaba era la formación de la candidatura de Madrid.

Especialmente que el conde de Santa Eugracia primera oca, insistía en que su hijo el señor Alcañal había dicho a raíz del decreto de disolución que estas Cortes eran facticias.

También se ha comentado que el mismo jefe andaluz en sus relaciones con las fuerzas armadas quejas para sacar a guisa de sus amigos.

Las izquierdas mostrábase disgustadas con Alcañal por pedir el pacto con ellas y temer que Santa Eugracia fuese en la candidatura de coalición de las derechas monárquicas.

Teléfono de "El Tiempo"

25

Optimismo republicano

De la noche (Por telegrama) Los republicanos se mostraban optimistas sobre el resultado de las próximas elecciones en Madrid.

Según ellos el nuevo Censo constituía para ellos una notable ventaja pues sobre disponer de más fuerzas, les consistiría en esta lucha movilizarse más elementos poderosos.

Hasta aquí decían el máximo de votantes resultaba un cincuenta por ciento; en la ocasión presente votaría más del setenta por ciento.

La rectificación se ha hecho de un modo escrupuloso y esto evitará los enbuchados.

El ministro de Portugal

(De la noche) (Por telegrama)

Ha llegado el ministro de Portugal Cuceiro Costa.

En breve presentará en Palacio sus credenciales.

Homenaje declinado

De la noche (Por telegrama)

Las fuerzas vivas de Barcelona han acordado un homenaje al general Milán del Bosch por su acertada gestión al frente de la capitación general.

Lo estiman como el salvador de Barcelona, en los momentos difíciles que la pusieron al borde de la ruina, las clases mercantiles e industriales no se resignan a que se quede sin recibir el pundonoroso mérito el testimonio de su gratitud.

Una comisión en la que figuraban elementos de todas las clases sociales visitó para rogarle que aceptase aquella demostración de reconocimiento, que no solo se digna a él, sino a todo el Ejército, que se ha hecho acreedor a la gratitud de la ciudad.

En lo que a él se refería se negó en absoluto a recibirlo, y en lo que se relacionaba con el Ejército, cosa que estimaba de justicia, se opuso por las circunstancias anormales que reinan todavía en aquella ciudad.

La comisión acordó aplazar dicho homenaje, pero se ratificó en celebrarlo tan pronto desaparecieran las razones prudentes que había aducido el general.

De Zaragoza

De la noche (Por telegrama)

Los cultivadores de remolacha

de Zaragoza se han reunido en una asamblea de cultivadores de remolacha.

Asistieron cultivadores de Navarra, Rioja y el Alto Aragón.

Acordaron seguir cultivando esta planta mientras las fábricas de azúcar, no acepten las bases acordadas. El número de asistentes pasó de cuatro mil.

Servicio restablecido

(De la noche) (Por telegrama)

En Gobernación nos han manifestado que la Compañía de Teléfonos ha restablecido en absoluto el servicio telefónico, habiendo quedado abierto al público sin limitación, pues desde esta tarde funcionan las conferencias en todas las líneas.

Ha sido el último paso para dejar en absoluto restablecida la normalidad de las comunicaciones telegráficas y telefónicas.

Portugal

(De la noche) (Por telegrama)

El estado de la huelga.—La reunión del Parlamento.—Nuevo presidente

La huelga general de Correos se ha agravado. Ha hecho causa común con el personal de este ramo los telegrafistas, estando por tanto interumpidas las comunicaciones.

El ministro de Interior no recibió despacho alguno de la marcha de las elecciones.

El servicio de información en su mayoría no que ha hecho en automóvil y en los trenes con personas ajenas al Cuerpo.

En breve se reunirá el nuevo Parlamento.

Se da como seguro que el Gobierno

no dimitirá. Se elegirá nuevo presidente de la República.

El nuevo Parlamento examinará el tratado de Paz, que tan penosa impresión ha producido en el país.

También acordará la reforma de la Constitución.

Se indica para presidente de la República al leader de los evolucionistas José Almeida.

DE SEVILLA

(De la noche) (Por telegrama)

La estancia de la Reina.—El ministro de Fomento

Continúa la Reina recibiendo incesantes demostraciones de cariño del pueblo sevillano.

Ayer, acompañada del ministro de Fomento visitó el Sanatorio Antituberculoso que se ha levantado con los fondos recaudados en la fiesta de la Flor.

Recorrió los pabellones, mostrándose encantada de la distribución y de las condiciones en que se halla el edificio, que ha levantado a caridad de los sevillanos.

A su regreso fué objeto de grandes demostraciones de afecto.

El ministro se propone regresar a Madrid mañana noche en un tren especial.

Las elecciones en Málaga

(De la noche) (Por telegrama)

Parece ser que las elecciones en esta capital se presentarán muy reñidas, pues los socialistas han dado presentar a Largo Caballero frente a la candidatura oficial.

El tratado de paz

(De la noche) (Por telegrama)

La Asamblea general alemana verificada en Berlín, acordó protestar de las condiciones de paz.

Schleimann en su discurso abogó que Alemania mantenga sus derechos conservando sus fuentes de fuerza para poder reparar los daños cometidos.

Contra los bolcheviques

(De la noche) (Por telegrama)

Es inminente la unión de los aliados formándose el frente único rumano polaco para combatir a los bolcheviques.

Estos que ya han sufrido graves reverses, se proponen hacer un último esfuerzo para conservar en el este.

Parece ser que grandes núcleos de fuerzas sociales se han rebelado contra sus opresores, coadyuvando al desorden interior la ruina inmensa de los soviets.

Una Gran Cruz

Suscripción para regalar las insignias de la Gran Cruz de Isabel Católica al gobernador civil de Vizcaya don Juan Antonio Perea.

Suma anterior, 947 pesetas.

D. Felipe Sánchez Ruizprez, 5.
D. Emilio Sánchez García, 15.
D. Ramón Sánchez Parra, 5.
D. Emilio Sánchez Parra, 5.
D. Alejandro Seiquer, 2.
D. José Gallego Alcaráz, 5.
D. Ricardo Egea, 10.

Total, 997 pesetas.

Continúa abierta la suscripción en esta redacción con cuota máxima de 25 pesetas y mínima de 5.

EN S. ANTOLIN

Ayer terminaron en esta parroquia los cultos a nuestra Patrona la Virgen de la Fuensanta, que anualmente costea nuestro buen amigo don Patricio López Ortega y dedica en sufragio de sus queridos hijos doña Josefa y don Salvador López Vidal (q. e. p. dd.).

Tanto el novenario como las funciones principales de ayer han concurrido otras tantas solemnidades, a las que han asistido numerosos fieles, que han ofrecido sus oraciones por las almas de los mencionados difuntos.

El párroco de Alcantarilla y el M. I. Sr. Magistrado de la Catedral de Almería que, respectivamente predicaron por la mañana y por la tarde,

de, fueron efusivamente felicitados por sus elocuentes sermones.

Al final se cantó un solemne responso, oficiando una nutrida orquesta y asistiendo numeroso clero, a quien presidía de preste el señor Provvisor del Obispado.

Reciba nuestro amigo don Patricio López el sincero testimonio de nuestra amistad en estas días de triste recordación para él y para su familia, y le deseamos muchos años de vida que le permitan continuar entre otros actos solemnes de fe y piedad.

BOLETIN RELIGIOSO

Mayo 1919

MIERCOLES XIV

San Benito m. r., San Pascual, Santa Justa y Santa Justicia mrs.

CULTOS

En San Andrés.—Los Ejercicios espirituales llamados de las Flores se hacen a las seis de la tarde con sermón.

El día 14 predicará D. Enrique Gómez Villar.

VELA Y ALUMBRADO

D. 14.—En Carubinas.

Las Misas y Es acción por don José María Hilla, su esposa y demás difuntos de la familia.

Noticias

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar en esta a nuestro querido amigo don Andrés Vidal Asunción, Inspector general de Telégrafos.

Ha motivado el viaje del señor Vidal el estar bastante delicada de salud su señora hermana doña Juana, esposa de nuestro querido amigo don Patricio López Ortega.

Le reiteramos nuestro cariñoso saludo de bien venido.

—Ha salido para sus posesiones de Mazarrón nuestro distinguido amigo don Angel Luján y su esposa doña Salvadora Vivanco.

—Para Madrid, ha salido doña Josefina Ambit, viuda de López, y su hija la señorita María López Ambit.

Sufragios

Ayer mañana se celebró en la parroquia de San Bartolomé el ejercicio de la Hora Santa y misas en sufragio del alma del que fué nuestro querido amigo el distinguido médico don Julio Lorea Torosa.

El tiempo se vio muy concurrido de numerosos amigos del finado y de su afligida familia.

En nombre de sus desconsolados padres, hermanos, hermana política y demás familia, damos las gracias por la imposibilidad de hacerlo personalmente a cuantos amigos les han acompañado en su reciente deceso y han asistido al entierro y funeral de dicho señor.

Al cumplir este encargo les reiteramos nuestro pésame más sentido.

"Don Diquela"

Con este título ha comenzado a publicarse en Murcia un Semanario satírico y de espectáculos.

Deseamos al nuevo colega larga y próspera vida.

Espectáculos

Teatro Circo

Compañía de zarzuela y opereta del maestro Santoncha.

Funciones para hoy:

A las diez.
"El anillo de hierros."

DE SUCINA

Boda

En esta iglesia rectoral se ha verificado el enlace de la señorita Carmen Gómez Izquierdo, con el joven don Manuel Galindo Aguilar.

Fueron padrinos don Federico Fuentes Martínez y se esposa doña Antonia Galindo Aguilar.

Testigos fueron, don Antonio Pérez, alcalde de este pueblo, don Francisco Calderas.

En representación del Juez actuó don Gregorio Sánchez Pérez, en cuya casa se habitaba la novia y quien ha actuado como padre de la contrayente.

Los novios han recibido numeroso

las fluctuaciones a las que...
Viajero
Ha regresado de Alicante el joven...

Cónica financiera de Madrid

Segue la cuestión política interior...
Cabe examinar en este asunto...

Desde luego hay que prescindir...
En cuanto al exterior, la entrega...

En el curso de las primeras ha im-...
Como secuela lógica de estas al-

Hay que consignar la novedad de...
Se han contratado por primera vez...

—¿Estás herido?— preguntó el recién llegado...
Lárgate de aquí con cien mil demonios...

—¿No lo sabes, estando como estabas...
—¿Qué me cuentas ahora del socialismo?

especifico, diciendo que se repartir...
Creemos que lo que se está ven-

Sin embargo, en esta sesión de ho-...
El día que se publicó acerca de...

También el Banco de España se...
El día que se publicó acerca de...

Hay que consignar la novedad de...
Se han contratado por primera vez...

—¿No lo sabes, estando como estabas...
—¿Qué me cuentas ahora del socialismo?

—¿No lo sabes, estando como estabas...
—¿Qué me cuentas ahora del socialismo?

—¿No lo sabes, estando como estabas...
—¿Qué me cuentas ahora del socialismo?

REGULOSA (Extracto de cereales)
Alimento completo de gran poder nutritivo...

Preparado por el farmacéutico, SALVADOR SANCHEZ ORTIZ
BAZAR (Granada). De venta en las principales farmacias...

Los Bonos del Tesoro a seis meses...
Las principales alteraciones sufridas...

Precios del Mercado
LONJA
Precios del día 13:
Patatas, 12'00—Id. nuevas, 00—

Clases nocturnas
De la Unión Duro y Frigor, de ocho a diez de la noche...

ACADEMIA DE COMERCIO
DIRIGIDA POR DON FEDERICO DIEZ FUCHS

Vaselina Neutra
Aroma exquisito de la CASA GAL.

ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO, INTESTINOS Y HÍGADO

Registro civil
Movimiento de población durante las últimas 24 horas

BALNEARIO DE SOBROON Y SOPORTILLA
EL VICHY ESPAÑOL
SOCIEDAD ANÓNIMA GRANDES REFORMAS

REUMATISMOS · GRIPES
JAQUECAS · NEURALGIAS
DOLORES DE MUELAS
RHODINE
(Éter acetílico del ácido ortoxibenzóico)

Esclerina
ES UN PRODUCTO IDEAL para hacer desaparecer todas las alteraciones del CUTIS...

PASTILLAS PURGANTES YER
SON LAS MEJORES DEL MUNDO
para la limpieza y desinfección del aparato GASTRO-INTESTINAL.

Polisson de EL TIEMPO (75)
—¿Estás herido?— preguntó el recién llegado...

—Me parece que tengo el hombre roto e dislocado...
—¿Por qué?— preguntó Keneth...

—¿No lo sabes, estando como estabas...
—¿Qué me cuentas ahora del socialismo?

de resaca. Pero, Dios sabe la intención que puede tener en ellas el roce...

